

BONITA PLANCHA

El último fracaso del Gobernador

El domingo último tuve la feliz idea de publicar en este diario unos versos muy modestos,—como mi s,—pero que han formado una polvareda que ni el dichoso viento de levante, que aquí padecemos con frecuencia, osó levantarla jamás.

«Cánovas a Maura», se titulaba; y en ellos no decía nada más que así como veintidós verdades—a verdad por cuarteto—o lo que es lo mismo, sintetizando: en los versos cantaba la múltiples inmundicias que se cometen en determinado sitio del otro mundo.

Pero a todo esto no he empezado aún a decir lo que verdaderamente ha motivado este artículo.

Sabemos todos los almerienses que el Gobernador civil de la provincia, don Ramón de Viala y Ayguavives, no está suficientemente documentado para ejercer tan altas funciones y que necesita valerse de asesores con más o menos mala fé, pero con una dosis de inconciencia y unos deseos de venganza avasaladores, para que le «ilustren» en eso de cumplir con el deber.

Así como para imponer multas por faltas a la moral le asesora el señor Illueca, jefe de la policía secreta, que todos conocemos, en eso de los versos le han asesorado no se cuántos—para muchos—había en los dichos versos, señor mío—y le han asesorado tan mal, que una plancha de esa índole, no tuvo nunca conocimiento que persona alguna la soportara.

Le han dicho que el autor de los versos—perdonad la repetición—es un señor llamado don Ciriano Vicente Ralero, oficial del Gobierno civil, nada menos que incluido en la nueva Ley de funcionarios, enfermo de los riñones, por añadidura, y con 60 años largos...

El Gobernador ha cerrado la mano, creyendo tener la presa sujeta, y mandó, el domingo en la noche, que lo detuvieran y a las 9 y media de la misma ingresó en los infectos calabozos de la Inspección.

He aquí el último fracaso de Viala. Fresquito y cooleando está aún. Este buen anciano, más honrado que muchos, siendo de menos categoría que muchos, arrastró la vergüenza de dormir en un calabozo de la Inspección.

La conciencia del señor Viala se ha lizado de carbonilla.

El autor de los versos es este personajillo que firma. Muy humilde, muy joven, muy pobreto, pero tan caballero como... ¡guá, no hombre, más todavía!

Jesús Carretero

P. D.—Nos han dicho que durante la visita girada por el Gobernador al pueblo de Velez-Rubio, con motivo de las fiestas celebradas en aquella villa, se planteó un chantaje, no sabemos por quien, de 1.500 pesetas.

Nos dicen, que la proposición fracasó, pero como no hemos podido averiguar quien ha sido el cínico y miserable que ha procedido de esa manera tan rastrera. desearíamos del Gobernador que diera órdenes a la policía para que viera la forma de atrapar al sujeto que de ese modo planteó la cuestión penada por el Código, no teniendo siquiera, ni respetando que por aquellos días estuvo allí la primera autoridad de la provincia.

Fabrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado.
Se sierra toda clase de madera para bariles, cajas, y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

Para EL DIA

Glosario Contesano.

Fecundidad

En Cádiz una señora ha dado a luz cuatro hijos. Traer al mundo cuatro seres en las actuales circunstancias, es un crimen de lesa humanidad. Por que ya es bastante lanzar a la vorágine humana otro competidor, que ha de llevarse necesariamente algo de lo poco que hay que repartir entre los veinte millones de españoles; pero echar cuatro fieras más al cubil donde nos disputamos a dentelladas unos cuantos garbajos, es imperdonable. Contra esto tiene que rebelarse el individualismo que, pese a las propagandas socialistas, todos guardamos en lo íntimo de lo conciencia, como tigre que está acechando ocasión propicia de echar la zarpa. Al fin, el socialismo no es otra cosa que la cuna de muchos individualismos coincidentes. El hombre se asocia para defender su individualidad. Si pudiera ser despótico tirano, a buen seguro que renunciaría el poder absoluto para compartirlo con nadie. Y lo mismo que sucede con los individuos ocurre con las naciones. Mientras se creen fuertes, propenden a la hegemonía. Cuando su vigor no les basta, buscan aliados. Pero el individualismo subsiste, y unas veces son los intereses de clases los que provocan antagonismos entre los gremios y otras son subjetividades étnicas las que surgen en las divergencias entre las naciones.

No es, pues, sincero invocar las razones de humanitarismo para aplaudir la fecundidad. Por muy bondadoso y altruista que se sea, a nadie agrada, aunque disimule el disgusto, ver en la oficina a un nuevo empleado. Lo humano es lamentarse de la competencia. Sin dejar de ser buena persona, el instinto

de conservación nos dice que es ley biológica que unos hombres medren a costa de otros y que, fatalmente, hemos de vivir como en las repúblicas celulares, nutriendonos de los más débiles. Así, cada ser venido al mundo, debiera producirnos inquietud; si idiota, porque será un lastre inútil que pesará sobre la colectividad; si inteligente, porque será una amenaza para nuestras conquistas económicas. La humanidad no ha llegado todavía a tal perfección que ame a la senectud por los beneficios que produce, sino que ve en ella una enojosa carga. La juventud, iconoclasta y brutal, nada respeta: arrolladora, sin conciencia, se impone y destrona los viejos ídolos. Asalta los puestos sin cuidarse de si en la invasión destruye o mata. Y la Humanidad, que es como un enfermo egoísta que no le importa robar a los demás oxígeno con tal de tonificar sus pilmos, acoge con agrado lo nuevo, lo vigoroso, porque por esas complicaciones económicas a que la vida nos impulsa, todos creemos que la caridad bien entendida debe empezar por nosotros mismos; esto es: que no debemos tener compasión de la vejez inútil y que lo práctico es exprimir cuanto se pueda el jugo del esfuerzo ajeno.

Dicho descaradamente, esto parece una monstruosidad, pero es así, aunque queramos engañarnos con unos cuantos sofismas jurídicos o invocemos los imperativos del derecho natural. Lo que ocurre es que la individualidad del Estado es contraria a la ciudadana y chocan sus intereses, sin que de la batalla salga mejor librado el individuo, que es el basamento de la Sociedad y, por ende, de su representación política. Por una pa-

Banco Vitalicio de España

RAMO MARÍTIMO

“LE FONCIER DE FRANCE ET DES COLONIES”

Sociedad Anónima de Seguros Marítimos y de Guerra

Datos referentes a la Agencia General de España.
Primas cobradas desde Abril 1917 hasta 30 Junio 1918
Sinistros y averías pagadas durante el mismo periodo
Agentes en todos los principales puertos de la Península.
Agencia General para España y Portugal, Cortés, 605.—Barcelona.

Agente en Almería y su provincia:

Don Emiliano Abad Capella. TALÍA, 19

Autorizado este anuncio por la Comisaría general de Seguros con fecha 19 Julio de 1918.

PRIMAS REDUCIDAS

radioja inexplicable, el individuo, que es el que crea el Estado, vive sojuzgado por la ficción oficial y, en vez de vencer el individualismo ciudadano, es el del Estado el que triunfa. Al Estado le conviene aumentar la población, para tener mas con ribuyentes que engrasen las arcas del Tesoro, más obreros que produzcan riquezas, más soldados que defiendan todo ese engranaje que se llama nacionalidad. Y como es el que tiene la fuerza y poder ejercer la coacción e imponer sus caprichos, reputa malo lo que va en menoscabo de su poderío.

Malthus, combatiendo la fecundidad, era más piadoso que el Estado protegiendo a. Por muy bien que le vaya a una criatura en el mundo, nunca puede compararse con el «no ser». N. e. n. e. r. o. organismo no puede librarse de las asechanzas de contagio ni de los enemigos de sus propias pasiones. Para una hora de felicidad que disfrute, tendrá días de muchos sufrimientos. Traer un hijo al mundo es un crimen, como hemos creído demostrar en una novela publicada recientemente. No busquemos a la lascivia santificaciones imposibles. El placer satisfecho no podrá nunca eximirnos de la enorme responsabilidad de la procreación. Nada hay que justifique la necesidad de perpetuar la especie, porque lo más que puede ocurrir es que se acabe la Humanidad, y la desaparición de la Humanidad equivale a la anulación del Dolor, suprema aspiración del hombre.

Véase a que filosóficas reflexiones nos indujo el título de esta glosa, que comenzó burba burlando y acaba con tonalidades sombrías. Y es que no hay cosa tenida como el humanismo. De todos modos, compadezcamos a ese pobre marido gaditano y pidamos al Destino que no nos depare una mujer fecunda.

Eduardo Andicoberry

7 de Septiembre 1918.

Neurología

Tras de larga y penosa enfermedad, ayer dejó de existir nuestro queridísimo amigo, D. Luis García García.

Nos ha apenado hondamente la desgracia, máxime cuando en estos últimos días alimentábamos la esperanza de que se sobrepondría a su traición y fermedad. No ha sido así. ¡Desventurado amigo que sopó ríseramente meses de hondas desdichas para morir al fin!

El querido amigo era estimado como se merecía. Contaba con numerosas amistades, que le reconocían sus dotes envidiosas de corrección e inteligencia.

Descanse en paz eternamente. A toda su familia, y especialmente a su hermano y estimadísimo amigo nuestro, don José García García, le hacemos público nuestro más sentido pésame.

Este periódico no admite entradas de favor para ningún espectáculo.
Cobrar, en cambio, los anuncios y reclamos que se le traigan.

BUSTOS

Droguería “La Alhambra”
Material fotográfico. Perforación. Droguería en general.
Calle de Granada, 37
Teléfono 88
Depósito de las aguas de Paterna, las mejores para el estómago.

Relogería Suiza

Daniel de Santos
Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14.
Esquina a Sebastián Pérez.
(Antiguo local del óptico)

Geografía en Feria

(Recibido con retraso)

Día 7. No hubo concierto por la mañana a las 10 como estaba anunciado, por estar los músicos cansados del día anterior, y por no tener los músicos de la banda particular los pitos comprados, pues el día 6 tocaron con pitos prestados de la banda de «Ojula de Castro» y aunque el Ayuntamiento tenía pedidos los instrumentos se cree que no llegarán hasta la tarde para alternar con la banda municipal.

El pueblo está animadísimo; la concurrencia de forasteros es grande, y los coches llegan atascados de personal; aunque hay 84 coches y 10 automóviles, no dan abasto.

La feria de ganado está tan animada que no pueden circular los animales de un lado a otro. Desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la tarde no se vio desocupado el pino, ni por un instante.

De 9 y media a 12 de la noche la banda del municipio interpretó un selecto programa en el que figuró la magnífica composición «El Mochinche» del célebre autor y profesor de esta localidad el señor Lorente Castaña «Argentino» y dicha composición fué repetida varias veces a petición del público.

También se distinguió el bonito y airoso vals «El Desideratum» composición del maestro P. Magaña Rodríguez, que por oposición ganó la plaza de primer profesor del Conservatorio Nacional de Música de Madrid, y que se encuentra, dada su avanzada edad, entre sus paisanos desde el 12 de Enero.

A las siete de la tarde se recibieron 49 pitos, los cuales se repartieron a los músicos de la banda particular, por el Ayuntamiento, el cual para que toquen ha tenido que gastarse en pitos cerca de 30 perras gordas, por no querer los músicos tocar con sus pitos, por ser un capricho del señor Alberto.

Dicha banda alternó con la municipal, con un bonito y escogido repertorio.

A las doce en punto dió fin el concierto, retirándose el público, no hubo más nota discordante que es cuando la feria y las calles se hallaban desiertas de personal, los jóvenes de esta localidad se entretuvieron en romper los bombi-

llas y focos que alumbraban la vía pública y 6 focos que iluminaban el real de la feria, creyéndose que se hallará el pueblo mañana más a oscuras que estaba.

Señor Alcalde: ¿Donde se metió la policía? Seguramente que fueron de los primeros que se acostaron.

Diego G. Pacheco de la Roca.
Gérgal 8 de Septiembre de 1918

Registro social

Para Valencia marchó ayer el abogado don Joaquín Rocamora.
—Don Rafael Palacios salió para Huelva.
—Para Madrid salió ayer, en el Correo, el propietario de Ugijar, don Manuel Carrascosa.
—El Ingeniero don Ernesto Flemerith legó ayer de Canjajar.
—Don Evangelista Herrero marchó a Serón.
—Para el mismo pueblo salió don José Domenech.
—El Perito industrial, don Francisco Collado Ruiz, llegó ayer procedente de Cuevas.
—El propietario don Manuel Magsegosa Soler, se encuentra en Almería.
—El Juez don Onofre Arrieta Perez, ha llegado de Turrillas.
—E Catedrático don José Bueso, llegó ayer a Almería procedente de Ugijar.
—De Sorbas vino ayer el propietario don Miguel Valverde Marquez.

Notas mineras

Registros admitidos
Se ha decretado la admisión de los registros siguientes:
«Napolitana», número 34.448, de 30 pertenencias de mineral de azufre, solicitado por D. Laudelino Moreno García.
«Los dos Hermanos», número 34.449, de 53 pertenencias de mineral de hierro, en término de Canjajar, de D. Francisco Granados Sánchez.
«Santa Ana», número 34.447, de 20 pertenencias de hierro, en término de Nijar, solicitado por D. Fernando Moya Sánchez.
De D. Antonio Bernabeu Mesa, el registro de 20 pertenencias de plomo con el título «Pilarín», número 34.442, en término de Canjajar.
«Los tres Amigos», núm. 34.444, de azufre, en Tabernas, por D. Domingo María Expósito.
«El Centenillo», número 34.445, de 20 pertenencias de mineral de hierro, en término de Gádor, solicitado por don Francisco Clemente Baeza.

Operaciones facultativas
Se ha ordenado la inserción en el «Boletín Oficial», de las operaciones facultativas que se practicarán durante los días 14 del actual al 4 del mes próximo, en los términos de Cuevas, Carboneras, Alcadia y Lubrin.

Relogería FRANCESA

DEGRACIAS PEREZ

Paseo del Príncipe, 22.
Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.
Se hacen todas clases de composuras en Joyería, Platería y Óptica.
Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con todas clases de garantías.
Se compra oro, plata, platino y alhajas.
No confundir la única «Relojería Francesa».
Al lado del Hotel Simón
Esta casa no tiene sucursales

Palabras libres

¿Un nuevo órgano?

¡Maldita latinidad!

¿Habéis advertido como en el transcurso de veinte años se han multiplicado en España los «órganos de opinión»?

Y, aún dentro de esta difícil crisis económica porque atraviesa la humanidad, ¿no es os admira ese heroico esfuerzo que se realiza en España por aumentar el número de nuestros periódicos y por ponerlos a la altura de los que eran más grandes en el mundo en los dichosos y pasados tiempos de paz?

Pues, ante tamaño alarde de poderío mental como hemos hecho y hacemos los españoles, cualquiera creería, lógicamente, que el pensamiento nacional se había elevado sobre la haz de las miserias humanas; que se había despertado la conciencia pública bríosamente para acabar con las ignominias del pasado; que la generación «del desastre» ávida de retribución, cuando no de venganza, tomaba plaza en la gran lucha por la reivindicación de nuestro buen nombre; que, por fin, nuestras escuelas, universidades y academias, ponían al frente del proletariado las vanguardias conscientemente revolucionarias para conducir el cuerpo de España a la realización de sus grandes destinos históricos.

¿Quién iba a creer que estábamos en presencia de una transformación radical de los mismos bastardos intereses de la restauración y de la regencia? ¿Quién podía creer en el desplazamiento de los mismos egoísmos ilícitos que nos habían conducido a la derrota? ¿Quién podía creer en la mera transformación de los simples y pueriles vanidades y de las bajas y ruines concupiscencias?

Pensábamos todos que tras una nueva hoja de publicidad, animada de ardorosa e impecable prosa, se erguía la falange social arrojante, iracunda, iconoclasta, renovadora; que aquellas vibrantes alocuciones eran dictadas por invisibles ejércitos preparados para lanzarse a la pelea; que aquellas apostrofantes catilinarias eran el nuncio glorioso de la gran victoria; que aquellas trompetas de Jericó resonantes desde las planas de tanto periódico y esparcidas por toda España, eran la señal convenida para la general y práctica conciliación de las sanas enegias del país contra la podredumbre nacional. Pensábamos todos que desde donde surgía un nuevo grito de rebeldía surgiría también a poco la ola arrolladora, implacable, decidida a poner fin al capítulo de nuestras desdichas y de nuestras desvergüenzas.

Pero nos hemos equivocado los bien pensados, los crédulos.

De lo dicho no hay nada. No son las huestes de Marat las que inspiran esos periódicos; de tras de esos periódicos, no están los estudiantes de Moscú.

Sancho Panza y Monipodio, vestidos con as más bellas galas revolucionarias, acomodándose a los nuevos tiempos, siguen actuando en la vida pública.

A lo sumo, de vez en cuando irrumpe en el estadio de la prensa algún cándido ultrademócrata, que, por no parecer cursi, pone en ridículo a la mentalidad española, y pregona que hemos perdido el tiempo quienes hemos dedicado nuestro esfuerzo a cambiar radicalmente este mundo oficial, que nos arruinó y que nos ultraja; pregonando que es una pueril megalomanía revolucionaria a que perjudica el progreso nacional; pregonando que todo lo existente es susceptible de mejorarse y de renovarse sin necesidad de intervenciones quirúrgicas y que debe conservarse para bien de la paz del país.

Y las palabras RENOVACION de raza como específico público de mayor eficacia que la palabra REVOLUCION; y se habla de la ACCIDENTALIDAD de las formas de gobierno, para distinguirse y superarse de entre los que hablamos de la CONSUSTANCIALIDAD de aquellas formas políticas. Y se nos dice, como a jañanes, que NO ESTAMOS PREPARADOS para recibir la República, como si no fuera LA REPUBLICA la que debe estar PREPARADA PARA SALVARNOS.

¿Y quién duda que nuestros periodistas son eximios e ilustres? ¿Quién duda que cada uno es un monumental maestro del bien escribir?

La limpia prosa de nuestros estilistas, llena a diario las páginas de nuestros periódicos. La maestría incomparable con que se superan a sí mismos, provocan mi más enérgica execración.

¿Cómo llamaron al pantano in-mundo «tranquilo y perfumado lago»? ¿Cómo dijeron del laberinto inruente en que luchan las bajas pasiones, que era «frondoso y paradisíaco jardín de las graciosas musas»? ¿Cómo elevaron sobre el pavés de la victoria al bárbaro adalid de la barbarie aclamándole «excelso representante de nuestra sangre y de nuestra raza»? ¿De qué linda manera y gentil donaire hablaron de la ignorancia y de la bajuna inclinación de los cobardes, tal como si fuera noble hidalguía ciudadana, espíritu solícitamente hospitalario? ¿Cómo burlándose de los clásicos, siguieron respetando y adulando al salteador de la cosa pública, como si fuera «inspirado y clarividente artista de la política»?

¿Qué tal se comportó con nosotros «el cuarto Estado»?

Prefero a los GRANDES órganos de opinión, cualquier hoja callejera: si es clandestina, mucho más.

Algo que lleve alma entre las líneas, fuego en las palabras, tajante cuchilla en las titulares.

La prosa industrial, meliflora y arquitectónica de los maestros, ni me convence, ni me engaña, ni me enseña, nada.

El epíteto malsonante, me parece ya la más elegante arrogancia.

Y esa ansia immoderada de perfumar, con adjetivos, las pretensiones mas sencillas, cuando no mas viles, me saben a estilo despreciable, indigno de la verdadera latinidad.

Miguel de Bustos

Detenido como cómplice de una estafa.

Comunican de Abla que ha sido detenido en aquella villa, Juan Ortiz Rodríguez, complicado en la estafa de 1350 francos efectuada a Rafael Rueda Rueda días pasados en Almería y por cuyo asunto ya fueron detenidos Ramón Lombardos Giménez y su amante Isabel García Ramos. El primero por el agente de policía don Juan Rubo, y la otra al ir a cambiar un billete en la casa de Banca de la Sociedad Anónima Romero.

El detenido lo reclamaba el Juez de Instrucción de Almería, y fué ingresado en la cárcel de Abla, a disposición de dicha autoridad.

Carburo de Calcio

Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmerón, 3

Compañía General de Seguros Marítimos

S. A. BARCELONA

Seguros Marítimos y de Guerra

PRIMAS REDUCIDAS, para Barriles de Uva.

PÓLIZA SIMPLES Y DE ABOGO

Delegado general para Almería y su provincia,

J. SANCHEZ PICÓN.

CALLE DEL OBISPO ORBERA, NÚMERO 4.

Información local y provincial

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las 4 y media de la tarde celebró ayer sesión la Corporación municipal, bajo la presidencia del señor Moreno Gallego.

Asistieron los concejales señores Naveros, Pérez García, Granados, Terriza, Iribarne, Muñoz Ocaña, Villegas y Esteban (don Julio).

Orden del día Asuntos sobre la mesa

Factura de don José Lopez Perez, de 144,35 pesetas por medicamentos facilitados para el botiquín del Cabo de Gata.

Expediente de liquidación de créditos con la Sociedad Leblón y Compañía y propuesta del precio del carbón del Sr. Iribarne.

Se acepta la propuesta del señor Iribarne.

Certificación del Sr. Arquitecto acreditativa de las obras realizadas en el nuevo Matadero, durante el mes de Julio último.

A propuesta del señor Naveros queda sobre la mesa hasta la próxima sesión.

De nuevo despacho

Factura de José Benavente Sorro de 28 pesetas, por un uniforme para el profesor de la Banda Municipal de música Rafael Barcos.

Factura de Francisco Morales importante pesetas 12'50 por arreglo de varias gorras para los profesores de la Banda de música.

Varias facturas de don Vicente Aznar, por material e instalaciones eléctricas efectuadas de orden de la Alcaldía.

Relación de lo recaudado por recargo municipal sobre los billetes para espectáculos públicos en Agosto último, ascendentes a pesetas, 314,16.

Escrito de don Antonio Ortiz Lopez, profesor de la Banda, solicitando un mes de licencia para asuntos propios.

Informe de la Comisión de Ornato.

Informe de la Comisión Provincial de reclamaciones sobre cuotas del reparto vecinal del año corriente.

Informe de la Comisión de Letrados, en la resolución administrativa sobre inclusión en el padrón de cédulas personales de Dolores Trujillo.

Varios informes de la Comisión de Hacienda.

Carta del Sr. Presidente de la Unión Ibero-Americana sobre la organización y mayor esplendor de la "Fiesta de la Raza" que se celebrará el doce de Octubre próximo.

Propuesta del señor Iribarne se nombra una comisión compuesta de los señores Villegas, Granados y Terriza para que informen.

Oficio del Arrendatario sobre la inspección en procedimiento de apremio contra Elvira E. tevan sobre cédulas personales.

A la Comisión de Hacienda.

Distribución de fondos para

trada diaria ha sido de 400 a 500 sacos.

Agrega que no es de su incumbencia buscar harinas fuera de la provincia para el abasto, y si es de la competencia del Gobierno.

Por las harinas que se han adquirido en Almería —dice— se han pagado a 75 y 76 pesetas los 100 kilogramos.

Cuando se reciba en Almería la tasa oficial, se podrá tasar también el pan.

Según telegramas recibidos ayer en Almería se expendían harinas a 72 y 76 pesetas los 100 kilogramos.

Rectifica el señor Muñoz Ocaña. El señor Villegas interviene. Da lectura a un presupuesto para la elaboración del pan, que por exceso no, de original no publicamos.

Se acuerda acceder a lo que solicita la Liga de consumidores, en sus conclusiones.

El Alcalde promete proceder con urgencia a la retasa del pan. Poco después de las 6 y media se levantó la sesión.

Lea usted El Día

Subasta de 1.000.000,00 de pesetas.

En obligaciones del Empréstito de la Junta de Obras del Puerto de Almería, garantizado por la subvención del estado y los arbitrios de la Junta, en títulos de mil pesetas.

El 24 Septiembre 1918. Con el 6 por ciento de interés anual y amortizaciones semestrales.

ALMERIA, PARQUE DE ALFONSO XIII NÚMERO 10.

Las subsistencias.

La Junta provincial de Subsistencias, ha remitido al «Boletín Oficial» una circular dirigida a los Alcaldes de este término municipal, para que manden a la Secretaría de la Junta una relación de los cereales de la cosecha del año actual.

El Alcalde trasladó ayer un oficio al Gobierno Civil, dando conocimiento a la Secretaría de la Junta de las existencias de harinas en el molino de su propiedad.

Por ferrocarril llegaron ayer 200 sacos de harinas, que fueron distribuidos entre diferentes industriales de la localidad.

El Teniente de Alcalde don Fernando Muñoz, ha dirigido una circular a los dueños de panaderías del distrito cuarto, para que depositen 50 pesetas, según previene el artículo 199 de las Ordenanzas Municipales, para responder de las multas que pudieran serles impuestas.

El plazo para hacer el depósito es de ocho días, previniendo a dichos industriales, que de no cumplir lo ordenado serán cerradas las tahonas, cuyos dueños no hagan dicho depósito.

Por el Teniente de Alcalde señor Muñoz Ocaña, fueron decomisados ayer: dos kilogramos de pan de la tahona de don Francisco López, imponiéndole una multa de 25 pesetas por reincidencia; un kilogramo perteneciente a don Emilio Tellez; y una pieza de medio kilogramo a D. Juan Salvador Zea, de la sucursal existente en la calle de la Cruz.

El pan decomisado a los dos primeros fué remitido a las Hermitas de los pobres y el del último lo mandó al Ayuntamiento quedando depositado en la Secretaría.

Solicitando una reunión de suma trascendencia Sr. Gobernador Civil, Presidente de la Junta provincial de Subsistencias.

Por la presidencia de esta Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, y por acuerdo de las Entidades y Asociaciones que en su lugar se mencionarán, se dirigió con fecha de ayer la siguiente comunicación telegráfica al Excmo. Sr. Ministro de Abastecimientos.

«Ante pavoroso conflicto se avecina esta Capital y principales pueblos provincia de ella dependen para suministrar harinas, careciendo existencias estos almacenes, por negarse Gobernadores Barcelona, Granada, Jaén y Murcia autorizar salidas compras hechas por comerciantes esta plaza, hanse reunido para deliberar consecuencias derivarse puedan de una situación de gravedad tan extrema, representaciones Cámara Oficial Comercio, Circulo Mercantil e Industrial, Junta Obras Puerto, Junta

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000,000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado



Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida Seguros de valores Seguros contra incendios Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERIA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alcaraz Jiménez

MENDEZ NUNEZ, 22

sociedad anónima de Transportes y Fletamentos.

Andén de Costa, 46.-Almería Servicio combinado de domicilio y domicilio Agentes en Barcelona: Señores Amengual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13. Don Sebastian Robirosa. Plaza de Palacio

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles Catorce años de ejercicio en la profesión

Consejo de Agricultura y Ganadería

Este acreditado colegio, que dirige doña Aurora Borastero, se ha trasladado a la calle de San Francisco, número 7.

Presidió D. Gabriel Callejón y asistieron los señores don Rufino Brea, D. José Molero, Ingeniero de Montes, Jefe accidental del Servicio Agronómico, Inspector de Higiene Pecuaria, D. Francisco Rovira Torres, D. José Araujo Roca y el secretario D. José González Matallana.

Abierta la sesión, dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Seguidamente se dió cuenta de un numerosísimo despacho ordinario, cuyos asuntos de mayor interés son los siguientes:

Constitución de varias juntas de defensa contra las plagas del campo. —No admitir a dimisión del presidente de la Junta local de Gérgal. —Quedar enterados de la moción del presidente del Consejo provincial de Agricultura de Barcelona, acerca del proyecto de ley de conservación de bosques.

Idem de la de Huelva sobre la remitida a la Comisaría general de Abastecimientos en el mes de Agosto próximo pasado. —Otra del mismo sobre nomenclatura de vocales de los consejos de las Juntas de Obras de Puertos.

Igualmente, el Consejo quedó enterado de la real orden del ministro de Fomento, sobre las próximas campañas de Otoño e Invierno, contra la plaga de la langosta.

Y del informe elevado a la Superioridad por la Unión de Viticultores de Cataluña sobre declaración de cosecha y guías de circulación de vinos.

A continuación se informó favorablemente un proyecto de mejora del salto de agua que se utiliza en el Molino denominado «La Molineta» situado en el río Grande de Adra.

Después de terminado el despacho ordinario, el señor Rovira y otros señores consejeros hicieron varios ruegos, preguntas y proposiciones, levantándose la sesión a las siete.

Sepelio

Ayer tarde a las 5 tuvo lugar el triste acto de conducir a la última morada el cadáver del niño Eusebio Romero Gallurt, hijo de nuestro amigo don Francisco, empleado en la Farmacia de don Juan Vivas Perez.

Los numerosos amigos de los padres acudieron al entierro, constituyendo una verdadera manifestación de duelo. A los infortunados padres reiteramos nuestro profundo pésame por tan fatal desgracia.

Compra de toda clase de Monedas de oro

Billetes extranjeros Sociedad anónima Romero 10, Paseo del Príncipe, 10

Música en el Baleario

Hoy de 5 y media a 7 y media de la tarde, dará un concierto en el Baleario «Diana» la Banda Municipal, ejecutando el siguiente programa:

Paso doble. Entre Barreras. La Mujer divorciada. Tanda de Valses de esta opereta. La Alegría del Batallón. Fantasía. Método Gorriz. Chotis de esta zarzuela. La Mala Sombra. Garrofin de esta zarzuela. El 2.º de Zapadores. Paso doble.

EL ARCO IRIS

Perfumería de marcas acreditadas. Material fotográfico Extenso surtido en brochas y pinceles. Carburó de calcio Paseo del Príncipe, 8

NUESTRO CLIMA

Table with meteorological observations for Sept 9, 1918, including temperature, humidity, and wind data.

Sobre los trabajadores del muelle

Ayer estuvieron en el Gobierno civil, los Consignatarios, representantes de la Cámara de Comercio, Circulo Mercantil y Asociación Uvra Fueron con objeto de presentar los acuerdos adoptados en la reunión celebrada, para contestar a las peticiones de los obreros del muelle.

Comunicaron, que los obreros que trabajan en la carga de minerales, tienen un contrato de trabajo. Que a los de cabotaje les subieron el sueldo, y que se les paga más que a los obreros de Málaga y Cartagena; no obstante verán la manera de arreglarlo.

Y que a los que prestan servicio en la carga de barriles, también se les ha aumentado el sueldo.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pie lleve una firma.

Las mejores pastas para sopa La Universal Góngora y S. Roche Depósito: Granada 11 y 13.

El Candado Ferrería y herramientas para todos los artes. Baterías de cocina Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinero en general Real, 9

Academia de Comercio

Real, 11 y Floridablanca, 2. Matrícula: de 2 a 4 Comercio.-Náutica.-Correos.-Banco de España. Bachillerato.

Director: José M. García-Profesor Mercantil

Preparación completa de todas las asignaturas que comprende la Carrera de Comercio, con arreglo al plan de estudios vigente, hasta obtener los títulos de Perito y Profesor mercantil.

NAUTICA. Preparación de todas las materias que se exigen para obtener los títulos de Patrón de Cabotaje-Piloto y Capitán de la Marina mercante.

CORREOS. Los aspirantes a ingreso en este Cuerpo, podrán adquirir en este Centro, preparación sólida en todas las materias que comprenden los programas oficiales. Independientemente del plan general de enseñanza, se darán las clases especiales siguientes: Caligrafía, Mecanografía, Taquigrafía, Gramática Castellana, Dibujo Lineal, Aritmética, Álgebra, Cálculo Comercial, Cálculo Financiero, Contabilidad General y de Empresas, Contabilidades oficiales. Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, Correspondencia y Documentación comerciales

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva Servicio a domicilio Plaza de Nicolás Salmerón Almería

Harinas y cereales

Ventas al por mayor y al detall Joaquín Díaz Zea Calle de Granada, 23.-Almería.

Consultas especiales

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, medico torense. Consulta, de 2 a 4 Obispo Orberá, 5.

Informacion telegráfica y telefonica

Las huelgas en provincias.--Un mitin de vegueros.--Comentarios políticos.--Se gestiona del Gobierno de Cuba un convenio sobre emigración.--Lo que dice la prensa.--Importantes declaraciones de un personaje político.--Toros en Oviedo.--Otras noticias de interés.--La Guerra.--Partes oficiales de todos los frentes.

Política española

«El Día»

Madrid 9

El diario de esta Corte «El Día» anuncia hoy, que tan pronto como se legalice la situación política económica surgirá la crisis.

Considera posible este día un nuevo gabinete de Maura, siendo sustituidos Dato y Besada por dos mauristas.

Continuarán en el Gobierno Cambó, Ventosa, Alba y García Prieto.

También dice «El Día» que se rumorea con menos intensidad un nuevo gobierno democrático, presidido por Alba.

Lo que dice otro periódico

Madrid, 9

Otro periódico afirma hoy que considera posible la crisis, tan pronto se formalicen los presupuestos, marchándose Dato y Besada.

De emigración

Madrid 9

Dicen de San Sebastián que el ministro de Estado gestiona del Gobierno de Cuba establezca con España un convenio sobre emigración.

Comentarios políticos

Madrid, 9.

En los círculos políticos se comentan hoy con insistencia las declaraciones de García Prieto, que se encuentran conforme con la política económica del señor Alba.

Parece que se está gestionando la aproximación de ambas ramas liberales.

Se dice también que en esta cordial unión ha influido la intervención de dos damas que han estrechado su amistad con motivo del accidente de Alba.

Importantisimas declaraciones de un personaje político

Madrid 9

«El Sol» publica hoy unas extensas declaraciones de un alto personaje político, el cual solicita que ocultasen su nombre.

Comienza diciendo que cuanto se hable de la supuesta disgregación surgida

entre varios ministros del actual Gabinete, es pura fantasía.

En la fecha memorable del 27 de Marzo, es cierto que el rey tuvo que reiterar las repetidas veces al señor Dato, que aceptase la cartera que desempeña, pues era el único que se opoía a la formación del ministerio de notables.

Habrán Vds. notado, que los conservadores, siempre que hablan de política, dicen que realizaron un sacrificio al aceptar la cartera.

Es inconcebible que se hallen en el Gobierno, para primero de Enero, como es también inconcebible que el partido conservador pretenda restablecer el funcionamiento de los partidos turnantes.

No es menos inconcebible que el marqués de Alhucemas olvide las últimas lecciones que recibió en la etapa de su último gobierno.

Añade dicho personaje, que no comprende si el actual Gobierno no logra oponerse a las mil circunstancias que dificultan la vida del país, como podría el pueblo depositar su confianza en el Gobierno de un partido viejo fracasado.

El señor Dato no quiere convencerse de que el último cambio político lo impuso España entera.

Si llegara a conseguir gobernar con la vieja política, se llevaría el desengaño de que España no responde dócilmente a la manipulación de la política, que es característica de los gobiernos de turno.

Ni los conservadores, ni los liberales cuentan con un programa adaptable a las circunstancias creadas por la guerra.

La ausencia del sentido

económico ha producido el desbarajuste que hoy reina en la nación. Queda todo por resolver, como son los transportes, la producción, las potencias extranjeras, el cultivo de la tierra, la red de ferrocarriles, el problema de la Enseñanza, la minería, navegación etc..

Las circunstancias en que gobierna el actual Gabinete son gravísimas, y en enero se agravarán aún más.

Termina diciendo que precisa no solo apuntalar el gobierno actual, sino convertirlo en fortaleza, que evite peores circunstancias que las presentes.

Sombrerería y Corbatería

Grandes remesas de sombreros Borsalinos, especialidad de esta casa.

Las últimas novedades en Gorras y Boinas Bilbainas—Elegantísimas corbatas a una peseta.—

Grandes rebajas en sombreros de paja.

Precio fijo.

Ventas al contado

Noticias generales.

Huelga solucionada.

Madrid 9.

El Subsecretario de la Gobernación ha manifestado hoy a los periodistas que las autoridades de Gibraltar han obtenido de los patronos conceder a los obreros las peticiones que tenían formuladas.

Estos volverán mañana al trabajo.

Un mitin.

Madrid, 9

Los vegueros han organizado un mitin habiendo convocado a los campesinos, de acuerdo con los agitadores forasteros.

Los oradores manifestaron que se abstendrán de hablar de ciertos asuntos por que lo impedirían las autoridades.

Concurso.

Madrid 9

Se ha convocado a un concurso de construcción de aeroplanos, tipos de reconocimiento, caza y bombardero.

La suspensión de las garantías.

Madrid 9

El Diputado socialista don Indalecio Prieto preguntó al Marqués de Alhucemas cual es el criterio del Gobierno sobre la suspensión de las garantías y si estas comprende a la propaganda que la izquierda realizan por medio de mítines.

García Prieto le contestó que llevará el asunto a la consideración del Gabinete, en el Consejo de ministros.

Estafadores detenidos

San Sebastián 9,

Se han detenido a varios

de los estafadores de la sociedad descubierta en Barcelona. El total de lo estafado asciende a 1.700.000 duros.

Más de huelga

Granada 9

Se ha solucionado la huelga de azucareros de Nueva Rosario.

—Continua la huelga de tranviarios; los coches funcionan con personal de esquirolas.

De regreso

Madrid 9

Esta noche es esperado el señor Cambó.

El próximo viernes llegará Alba.

Toros en Oviedo

Oviedo, 9.

Con lleno completo se ha celebrado la anunciada corrida de toros.

Se lidió ganado de Vicente Martín y alternaron los diestros Gallo, Gaona y Limeño.

El Gallo quedó desastroso. Dió varias «espantás» y se tiró al callejón varias veces.

El presidente le llamó la atención Gaona y Limeño bien y regular.

La huelga en Barcelona

Barcelona, 9

Huelga la tercera parte de los obreros panaderos.

Muchas tahoras trabajan con personal militar. —Todos los obreros de la

Fábrica «Volcano» huelgan también.

—Varios obreros tipógrafos se han declarado en huelga.

La guerra mundial

A la defensiva

Madrid 9

Radiograma de Londres) El crítico de guerra alemán, Worwaris, ha escrito que el alto mando alemán no iniciará nueva ofensiva, sino que se matendrá a la defensiva.

Parte francés de Amiéns

Madrid 9.

(Radiograma de París) Los aeroplanos alemanes no han bombardeado estos días.

En Lens los ingleses no han conseguido pasar debido a la reacción alemana.

Ha sido destruido el pueblo de Baileu y también Loere, hasta el punto de ignorarse el sitio en que se hallaba enclavada la iglesia.

Parte inglés

Madrid, 9.

(Radiograma oficial de Londres.)

Rechazamos ataques en Orlean entre Arras y Cambay.

En la Bane e lpres un fuerte bombardeo.

En el resto del frente, cañoneo.

Regreso del generalísimo Diaz

Madrid 9

(Radiograma de Roma.)

Ha regresado de Francia el generalísimo Diaz.

Ha conferenciado durante su visita con el gobierno francés y con el mariscal Foch.

Recorrieron el frente, quedando el generalísimo italiano excelentemente impresionado de las organizaciones de los ejércitos aliados y del material yanqui.

Parte Aleman

Madrid 9

(Despacho oficial de Nauer). Luchas locales al Norte del bosque Wlaegster y el Oise. Rechazamos ataques al Norte de Armentieres.

En el canal de Artois y en el bosque Abicour hicimos prisioneros.

En los demás puntos lucha de artillería y exploradores. El enemigo atacó al Sur de la carretera de Peronne a

Cambrai, Logramos impedir el avance.

Se estrellaron otros ataques del enemigo

Derribamos varios aparatos aéreos.

Parte francés.

Madrid, 9.

(Radiograma oficial de París.)

Al norte del Somme ensanchamos nuevos avances.

Al Este de Abesve ocupamos la granja Motte. Pasamos el canal de Grozart frente a Veis.

Entre el Oise y el Aisne la artillería alemana reacciona violentamente.

Rechazamos fuertes ataques en Lafaux.

Parte italiano

Madrid 9

(Radiograma oficial de Coltano.)

Actividad media de infantería.

Al norte de Clienza ocupamos puestos avanzados.

Cañoneo en otros puntos.

Rechazamos intentos del enemigo al norte del monte Grappa.

—Informe del Ingeniero Director sobre avería del vapor Belluno.

—Informe de la Comisión Ejecutiva sobre cargamento del vapor «Lusiana».

—Oficio del empleado don Juan Lao pidiendo la excedencia y nombramiento del que lo ha sustituido.

—Demanda del obrero Antonio Ramos Oña, sobre su accidente del trabajo.

—Peticiones del flotante de hierro en alquiler.

—Datos sobre la recaudación de arbitrios marítimos y pagos hechos.

—Informe de la Comisión Ejecutiva sobre la denuncia hecha por don Joaquín Carrasco.

—Cuentas de la Secretaría y de la Dirección facultativa por obras y servicios del puerto del mes de Agosto último.

—Estado de fondos de la Junta.

—Señalamiento de día para la sesión siguiente.

Almería 9 Septiembre 1918.—El Presidente, Francisco Giménez.

Quiere Vd

dar a conocer sus artículos? pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc. etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada hace.

EL DIA

EL SIGLO

Grandes almacenes

de Paquetería y quincalla

Variado surtido en tiras bordadas, encajes, abanicos, perfumería, adornos de cabeza, artículos de punto y juguetes.

Martínez y Cutillas

Real, 5, Almería

Precio fijo.

CERVEZA

ESTRELLA ROJA

es la mejor

Sebastián Pérez, 3.—Almería

Las Filipinas

7, REAL, 7

Grandes almacenes de tejidos

DE

S. Alegre y García

El primer establecimiento en su clase; el más antiguo, el de más ventas, y el que más novedades presenta en todos los artículos de temporada.

Géneros del país y extranjeros. Grandea novedades para señoras, caballeros y niños. Abrigos confeccionados alta novedad.

Ventas al contado.

Precio fijo

Bonitos regalos a sus clientes

Sustitutivo «Ideal»

PARA AUTOMÓVILES Y TODA CLASE DE MOTORES DE GASOLINA

ES EL MAS CARO; PERO TAMBIEN EL MEJOR

Precio 2'00 pesetas el litro

Casa Ferrera.—Almería

JUAN FONDA

VINOS PARA MESA

DE VALDEPEÑAS

Blanco y tinto, a pesetas 4'50 arroba

Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

EL MONTAÑÉS

Gran bar estilo andaluz.—Unico en Almería

Vinos finos.—Sin competencia en precios, calidad y variedad.

Mariscos.—De Septiembre a Mayo se reciben diariamente las clases más variadas de los puertos del Norte, Málaga y Cádiz.

Bocadillos.—Todos los días se elaboran riquísimos y variados, por un afamado maestro cocinero.

Valdepeñas seleccionados para mesa tintos o blancos, a 0'35 pesetas litro.

Especialidad en anchoas de Santoña y del país.

Sebastián Pérez, 3.—Almería

Extensa e interesante información local.

LA FORTUNA

Gran establecimiento de Tejidos y Pañería, de Matías Pérez Ruiz
17, Tiendas, 17
Gran realización por final de temporada.

Extensa y variado surtido en vueles lisas y estampadas de gran fantasía desde una peseta; lanas; colien; crespones alta novedad, a precios baratísimos; batistas, percales y otros diversos artículos desde dos reales vara. Grandioso surtido en lanas y frescos para trajes de caballero, desde quince pesetas eorte, hasta lo más selecto. En driles existe un extenso surtido, desde 0'75 pesetas vara. Surtido completo en ropa blanca confeccionada, y en equipos para novia, desde 8 pesetas juego. Camisas para caballero y señora, desde 2'50 pesetas. Stores, visillos y sombrillas, a precios baratísimos. Tres mil blusas de vuela, desde diez reales. Mantones de Manila, negro superior, desde 25 pesetas en adelante.

No equivocarse, LA FORTUNA es la casa que más barato vende.—Precio fijo.—Ventas al contado
Grandes regalos

Fábrica de Pavimentos hidráulicos.

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.
Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán
Despacho: Obispo Orberá, 1. (Puerta de Purchena)

gará los alquileres correspondientes al mes de Mayo de las casas que el Ayuntamiento paga.

Para esto espera que aumenten los ingresos por los impuestos sobre barriles de uvas, teniendo pensamiento de satisfacer los alquileres hasta igualarlos con los empleados.

En el lavadero del «Diezmo» Han sido denunciadas dos mujeres, que en el lavadero del Diezmo entablaron conversaciones apoyadas en los gritos que surten de agua, habiéndolos roto.

Además al empleado de dicho lavadero y a su esposa, no les hicieron caso cuando estos les llamaron la atención.

El Alcalde ha ordenado al arrendatario que se arreglen los gritos rotos.

Viudedad Doña Margarita García Martínez, viuda del que fue Oficial mayor del Ayuntamiento, don Francisco Pérez Ibañez (q. e. p. d.) solicita la correspondiente a viudedad, que es el tercio del sueldo mayor que ha disfrutado.

EL PENIX

Roque Morillas Segura

Quincalla.
Paquetería.
Perfumería.

Gran surtido en novedades.

Tiendas, 4, Almería

NOTAS BREVES

Agente ejecutivo

Ha sido nombrado agente ejecutivo para el cobro del contingente provincial, D. Manuel Judes Romero.

Higiene pecuaria

El inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuaria, publica en el «Boletín Oficial» un edicto decretando una multa de 25 pesetas a varios ganaderos que han conducido ganado a las ferias de Tabernas y Huécija, sin las correspondientes guías de origen y Sanidad.

En el mismo edicto previene a los alcaldes para que exijan las referidas guías, según previene la ley de Epizootia.

De Pósitos

La Sección provincial de Pósitos publica un edicto en el «Boletín Oficial», anunciando haber declarado en el primer grado de apremio, según consta de los antecedentes, a los deudores del Pósito de Níjar.

Joven detenido

Ha sido detenido en Purchena, Juan Prados Guevara, de 17 años, autor de lesiones causadas con pedradas a D. Angel Sánchez Castellón.

El detenido ha sido puesto a disposición del juez del partido, que lo tenía reclamado.

Policia trasladado

Ha sido trasladado a Granada el vigilante de primera D. Hermenegildo Crespo, siendo nombrado para ocupar su vacante el que presta servicio en aquella población, D. Luis Lázaro.

Multados

Por orden gubernativa han sido multados en 75 pesetas José Martínez Lorilla, Agustín Guillén Padilla y María Díaz Pérez, por denuncia de la Policía.

Ingresaron en la cárcel para cumplir arresto, en equivalencia a las multas.

Enseñanza y profesores

Subastas

Se anuncia subasta para la ejecución de obras en la Escuela Central de Artes y Oficios (Palma 88). El tipo de subasta es de 118.303'42 pesetas teniendo que depositar 3.550 en concepto de fianza.

También se anuncia para la misma fecha la subasta para la terminación de las obras en el Instituto de Pontevedra. Tipo de subasta, 469.247'05 pesetas, siendo necesaria 13.000 pesetas como fianza.

Se presentarán los pliegos en la Sección Administrativa hasta el 16 del corriente.

Maestra sustituta

La Dirección general ha nombrado y remite título Administrativo de maestra sustituta de la Carrasca (anejo de Turre), a doña Emilia Esperanza Mender y Blas.

Posesiones

En la Escuela de Sierra A'hamalla (Pechina) se ha posesionado doña Salvadora Moncada.

Doña Josefa Morales y don Manuel González, se han posesionado en Cantoria con carácter de interinos.

Título de Licenciado

De la facultad de Derecho de Granada se ha recibido el título de Licenciado en Derecho de don Luis Giménez González.

Otras posesiones

En Escullar, se ha posesionado don Rodrigo Castaño Cano.

Don Antonio Giménez en Arboleas.

Nombramiento

Ha sido nombrada maestra interina de Serón, doña Rafaela Pardo Duarte, por renuncia de doña Carmen Ureta Saiz.

Instituto General y Técnico de Almería

ANUNCIO

El día 16 del corriente a las 9 de la mañana (hora oficial) se verificarán en este instituto los exámenes de ingreso y seguidamente por orden correlativo y en los días sucesivos los de asignaturas.

Lo que se anuncia por orden del señor Director para que llegue a conocimiento de los interesados.

Almería 9 de Septiembre 1918.
El Secretario.
Julio de Bascarán.

CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0'15
Arroba, id. 1'65
Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES. Plaza de Careaga.

AURELIA
Fábrica de Tejidos mecánicos

DE José Snero Muñoz
Murcia, 24

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

La casa más surtida para la temporada de verano.

La que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en pañería, sedería, fantasías de lana y algodón. Crespones de seda. Voylles y gasas estampadas, y cinco mil artículos más.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.

Especialidad en mantones de manila negros y bordados

Ventas al contado.—Expedidos en regalos a su clientela.—Precio fijo

Nuestros regalos.

Con objeto de evitar torcidas interpretaciones, advertimos a los numerosos lectores de

EL DIA,

que este periódico, cobrará por la suscripción del mes de septiembre, pesetas

una cincuenta

y sin embargo, debido a la generosidad de la casa

BROTONS,

que en su buen deseo de dar a conocer a todo el público la excelente calidad de sus jabones,

Regalará

una libra de jabón a cada cual que presente un cupón señalado con el número que designará

EL DIA,

en su edición correspondiente al día 30 de este mes, hará que la suscripción del mes de Septiembre, resulte prácticamente a nuestros lectores por

UNA PESETA

De Obras Públicas

Ferrocarril minero

Se ha ordenado la publicación en el Boletín Oficial del escrito que presentó la Sociedad Hispano Alemana de Estudios, domiciliada en Madrid, que solicitó la concesión de un ferrocarril minero desde Laujar a Adra.

El plazo para las reclamaciones es de 15 días.

Línea eléctrica

El Director gerente de la Sociedad «Hidroeléctrica Española», don Juan Urrutia y Zulueta, ha solicitado de la Jefatura de Obras Públicas instalar una línea de conducción de energía eléctrica, que partiendo de la ciudad de Albacete, pase por Murcia y termine en Sierra Almagrera (Almería).

Las reclamaciones se presentarán dentro de los quince días de su publicación

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León

UEBALDO ABAD

Tiendas, 6 y Rostrico 4,

MOVIMIENTOS SISMICOS

Los aparatos de esta Estación Sismológica han registrado en el día de ayer 7, a las horas 29 minutos 55 segundos, un temblor de tierra muy intenso con probable foco de conmoción a 11.000 kilómetros. Durante más de tres horas han ocurrido las ondas lentas o superficiales registrándose máximas amplitudes instrumentales de 70 y 105 mm. a las 16 horas 19 minutos 34 segundos y 18 horas 24 minutos 08 segundos. Termina el registro en Almería a las 20 horas 43 minutos. Tiempo medio civil.—Meridiano de Greenwich.

JUNTA DISTRIBUIDORA DE TONELAJE

Esta Junta ordena a todos los señores Embarcadores, consignen de una manera clara y precisa, en las guías que entreguen a los capitanes o portadores de sus barriles, el nombre de la Entidad o Asociación a que pertenezcan; tenga o no la misma, representación en esta Junta; o que anoten en la guía la denominación de «LIBRES» aquellos que no perteneciendo a ninguna Entidad, quieran estar directamente bajo la acción tutelar de esta Junta.

Y se hace saber también a los interesados, que cualquier guía de barriles que entren en este puerto, sin que haya sido visada por la Intervención de la Junta en los felatos, se considerará nula a su entrada para los efectos del reparto.

Francisco Escámez Morales.
Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Paquetería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes, adornos de cabeza y bolsos de señora.

La casa que vende más barato

Municipalidades

Ejercicios de tiro.

El Coronel, Gobernador militar de la Plaza participa que ha concedido autorización para que efectúe ejercicio de tiro el segundo Batallón del Regimiento de Córdoba, en la Rambla de Iniesta.

Ayer efectuaron los primeros ejercicios de 7 a 11 de la mañana, comunicándolo para que se tomen medidas de precaución durante los días sucesivos, que lo efectuarán a la misma hora.

De Hacienda

El Administrador de Rentas Arrendadas, oficia a la Alcaldía, declarando la parte dispositiva de la resolución del Delegado de Hacienda en una reclamación hecha sobre asuntos de jabones.

Agente ejecutivo

El arrendatario de Arbitrios municipales, propone al Ayuntamiento a don José Muñoz López de Argüeta, para el cargo de agente ejecutivo.

Comisión

Mañana a las 12 se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda, para continuar el estudio de los nuevos presupuestos.

Alquileres

Ayer nos comunicó el señor Moreno Gallego que muy en breve pa-

La academia de corte y confección para señoritas dirigida por la señora Rosa Muñoz y Muñoz ha empezado un nuevo curso el día primero de septiembre actual.
Conde Offalia, núm. 4.

Vapores directos PARA MANTILA

saldrá hacia el 15 de Septiembre.

Para Montevideo y Buenos Aires

saldrá hacia el 20 de Septiembre.

Para LAS PALMAS

saldrá hacia el 12 de Septiembre.

Para Chile

Saldrá hacia el 15 de Septiembre.

Todos, si se les ofrece suficiente carga a sus consignatarios

Sres. Gabriel González y Compañía,
Martínez Campos, 18.—ALMERIA.

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrero tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios duros.

Pedro Llorca

Tiendas, 8

Sucursal: Príncipe, 16

Últimas novedades en abanicos, adornos de cabeza, perfumería, bastones y artículos para regalo.